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Admite IEDF queja del PRD contra sitio web de empresario 
 
Ángel Bolaños Sánchez 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 33 
 
El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) admitió la queja que presentó el PRD capitalino en contra de la 
organización “alguienteniaquedecirlo.com”, que dirige el empresario comercializador de medicamentos Xavier 
González Zirión, e inició un procedimiento especial sancionador. 
 
El órgano electoral fijó un plazo de cinco días hábiles al empresario para que responda por escrito a la queja que 
comenzó a correr a partir del pasado viernes. 
 
En el acuerdo de los consejeros electorales se dice Oropeza pide que se sancione a González Zirión y a Farmacias 
del Dr. Descuento por presuntos actos de precampaña por promocionarse. 
 
 
 
Vázquez Mota: el blanquiazul “eligió perder” en comicios pasados 
 

Ocuparán priístas Los Pinos el resto del siglo XXI si AN no 
gana en 2012 
 
Mariana Chávez y Juan Carlos Flores 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 5 
 
Querétaro, Qro., 9 de julio. De perder la elección en 2012 el Partido Acción Nacional (PAN) no volverá a ocupar la 
Presidencia en el resto del siglo XXI, por lo que es necesaria la unidad interna, advirtió la diputada federal 
Josefina Vázquez Mota y aspirante a obtener la candidatura presidencial panista. 
 
“Ellos (los priístas) no van a llegar seis años, ellos se van a querer quedar 12, 18, 24 o 32 años, así lo han hecho en 
Chihuahua, así lo han hecho en Nuevo León y en Yucatán...”, expresó en reunión con unos mil militantes panistas 
en el Colegio Finlandés de la capital queretana. 
 
Vázquez Mota dijo que la contienda en 2012 será difícil y pidió a los militantes no perder el tiempo en conflictos 
internos, pues “no hay tiempo para panistas decepcionados”. 
 
Les pidió también no jugar a “los brazos caídos”, pues no es que el Revolucionario Institucional haya ganado las 
elecciones de gobernador en los estados de México, Coahuila y Nayarit, sino que el PAN “eligió perder”. 
 
En Acción Nacional ganamos o perdemos una elección, no el día de los comicios, sino desde el momento que se 
nombra un candidato o una candidata y hay una parte de ese grupo que decide no ayudarlo, no acompañarlo, 
expresó. 
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“Relación institucional” 
 
Vázquez Mota aseguró que cuando fue titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) la única negociación que 
sostuvo con la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, fue para 
concretar la Alianza por la Calidad Educativa, pero no hubo negociaciones extraordinarias. 
 
Alonso Lujambio, actual titular de la SEP y también aspirante a obtener la candidatura presidencial panista, dijo 
que una posible alianza con Gordillo Morales en 2012 dependerá del PAN y de las coyunturas políticas. 
 
“Es mi partido el que definirá las alianzas, pero creo que hay que mantener la puerta abierta para que, 
dependiendo de las coyunturas y las circunstancias, el partido mismo vaya definiendo con esa puerta abierta las 
oportunidades de las alianzas”, apuntó Lujambio en su visita a Colima. 
 
Igual que él, Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y Crédito Público, se reunió en un centro de convenciones 
con dirigentes panistas, delegados federales y otros funcionarios emanados del PAN en un acto a puerta cerrada. 
 
 
 

Confirman victoria de priísta en Tepic 
 
Myriam Navarro 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 31 
 
Tepic, Nay. El Consejo Municipal Electoral (CME) entregó ayer la constancia de mayoría que acredita como edil 
electo de Tepic al priísta Héctor González Curiel, luego de concluir el recuento de votos iniciado el viernes. Al final 
del conteo, González Curiel obtuvo 68 mil 757 sufragios frente a 67 mil 413 del panista Amado Rubio Castañeda; 
es decir, una diferencia de mil 344 sufragios. Jazmín Arciniega Sánchez, presidenta del CME, hizo entrega de la 
constancia al ganador, quien rendirá protesta al cargo el 17 de septiembre próximo. 
 
 
 
Afirma que ni se descarta ni se apunta para los comicios de 2012 
 

Niega Cárdenas que alianzas con el PAN garanticen triunfos al 
PRD 
 
Ernesto Martínez Elorriaga 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 7 
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Morelia, Mich., 9 de julio. El presidente de la Fundación para la Democracia, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, 
comentó que no cree en las alianzas con el Partido Acción Nacional, e incluso si se hubiera ido junto con el 
blanquiazul en los comicios del estado de México no garantizaba el triunfo. 
 
Sin embargo, durante el acto en que el ayuntamiento de Morelia entregó la presea Amalia Solórzano Bravo 2011 a 
las Voluntarias Vicentinas Vallisoletanas, Cárdenas dijo que serán los dirigentes perredistas quienes deberán 
analizar los factores que incidieron en los resultados negativos para su partido en esa entidad y en los estados de 
Nayarit e Hidalgo. 
 
Dijo que no se descarta ni está pensando en participar en la contienda interna del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) para elegir candidato a la Presidencia de la República de 2012. 
 
El tres veces candidato presidencial comentó que hay avances en el combate a la delincuencia, “pero no los 
suficientes ni los necesarios”, por lo que insistió en que se debe cambiar la estrategia, porque es “preocupante” lo 
que ocurre en México. 
 
Manifestó que el crimen organizado no pone en riesgo los comicios del 13 de noviembre en Michoacán, “pero es 
lamentable que esto suceda, igual que en otros estados de la República”, tras señalar que los bloqueos y 
enfrentamientos de los días recientes en la entidad indican que aparte de lo que se está haciendo se deben buscar 
otras estrategias para combatir con más eficacia al crimen organizado. 
 
Dijo que si lo invita el candidato a gobernador por el partido del sol azteca, Silvano Aureoles, lo apoyará en la 
campaña. 
 
 
 

Convergencia exige indagar al Panal 
 
Ángel Bolaños Sánchez 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 7 
 
El presidente de Convergencia, Luis Walton Aburto, afirmó que tanto la Procuraduría General de la República 
(PGR) como la Secretaría de la Función Pública deben atender el punto de acuerdo de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión para investigar los señalamientos de la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, y el ex 
director general del Issste Miguel Ángel Yunes sobre las posibles transferencias ilegales de recursos de la 
institución al Panal. 
 
Tras una reunión de su partido en el Distrito Federal, Walton dijo que Convergencia se sumará “formalmente” a la 
queja que ya presentó el PRD capitalino ante el IFE para que se indague esa situación. 
 
En el acto, el dirigente de Convergencia en el DF, Cuauhtémoc Velasco, dijo que con la campaña que arrancaron en 
mayo con “las guerreras de la revolución naranja” se buscará invitar a 10 líderes ciudadanos por sección electoral, 
para construir la estructura que necesitará el partido para las tareas de promoción del voto rumbo a 2012. 
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“Convergencia –apuntó– aspira a tener 300 mil votos el próximo año”, que sería alrededor de 4 por ciento del 
total de ciudadanos inscritos en padrón, de 73 mil sufragios que obtuvo en 2009. 
 
Afirmó en entrevista que no se trata de captar a los militantes del PRD inconformes por las políticas de alianzas 
con el PAN, sino del “gran capital político que representa la ciudad”, particularmente de aquellos ciudadanos que 
se abstienen de votar. 
 
 
 
 
Conviene al tricolor ir solo en comicios antes que pactar con ese personaje: Moreno Uriegas 
 

Senadores de PRI y PAN rechazan toda alianza con Gordillo 
Morales 
Los panistas Creel, González y Galindo exigen a Calderón romper compromisos con la maestra 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 5 
 
La ex dirigente nacional del PRI María de los Ángeles Moreno Uriegas dijo que su partido no puede aliarse con un 
personaje como Elba Esther Gordillo Morales, que colaboró directamente con el PAN para arrebatarle al tricolor la 
Presidencia de la República en 2000 y en la derrota de 2006. 
 
“Es mucho mejor para el PRI y para cualquier partido contender solo en las elecciones que negociar una alianza 
poco clara”, recalcó la senadora priísta. Recordó que el tricolor expulsó a Gordillo y debe mantener esa decisión. 
 
Por separado, los senadores Santiago Creel, Felipe González y Ramón Galindo, del PAN, pidieron al presidente 
Felipe Calderón romper la alianza política que mantiene con Gordillo y se pronunciaron por que se investigue el 
manejo de recursos en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el denunciado desvío 
presupuestal en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). 
 
Moreno Uriegas comentó que no considera necesario que el PRI lleve como aliada a Gordillo en 2012, como 
propuso el dirigente partidista Humberto Moreira. Dijo que coincide plenamente con lo expresado por el 
coordinador parlamentario, Manlio Fabio Beltrones, acerca de que el Revolucionario Institucional debe aliarse 
“con la sociedad mexicana, con las personas que tienen un proyecto muy claro, que beneficie en el ejercicio de 
gobierno”. 
 
Sostuvo que los electores “no quieren oscuridad, sino transparencia y claridad en los acuerdos para que no sean en 
favor de una persona o un grupo, sino de la sociedad”. 
 
–¿Beneficiaría al PRI tratar de recuperar la Presidencia con la ayuda de una persona tan cuestionada como 
Gordillo? 
–No podría opinar a detalle, pero el partido, en su momento, adoptó las decisiones pertinentes respecto del 
personaje del que estamos hablando y no creo que vaya a apartarse de eso. 
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Expuso que Gordillo hizo todo para que el PRI perdiera en los comicios de 2006 y de 2000. 
 
En entrevista telefónica el senador panista Santiago Creel dijo que “bienestar humano no significa estar aliados 
con Elba Esther Gordillo”. Se debe rescatar ese principio, y poner fin al pacto político del gobierno federal con la 
dirigente del SNTE. 
 
Igualmente, Ramón Galindo señaló que Calderón y el PAN “tienen que cortar tajantemente con Elba Esther 
cualquier relación”, porque “las concesiones y espacios públicos que le dieron los utiliza en contra del panismo”. El 
legislador chihuahuense resaltó que fue una decisión desafortunada la relación con Gordillo y debe terminar, 
porque se están dañando instituciones y organismos, como el Issste, además de que lleva al desprestigio al 
blanquiazul. 
 
Galindo recalcó que él siempre fue reacio a la alianza del gobierno federal con Gordillo y sobre todo ahora, tras el 
escándalo provocado por la maestra y el ex director del Issste Miguel Ángel Yunes Linares, en el que salieron a 
relucir denuncias mutuas de corrupción. 
 
“Es una alianza política que nos ha costado muy cara, tanto al país como a los panistas”, ya que Gordillo ha 
actuado contra el PAN en comicios recientes. 
 
González consideró prudente que la autoridad investigue el aporte de recursos presuntamente provenientes del 
SNTE o del Issste a las campañas electorales. “Las denuncias que se han formulado al respecto no deben caer en el 
vacío”. 
 
 
 

Lanzan frente en Tlalpan contra efecto Peña Nieto 
 
Ángel Bolaños Sánchez 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 33 
 
Con más de 30 mil personas residentes de pueblos y colonias de las cinco zonas de la delegación Tlalpan reunidas 
en el Centro Deportivo Villa Olímpica, dirigentes de IDN del PRD anunciaron la conformación del Frente 
Democrático de Tlalpan con el objetivo de “establecer alianzas ciudadanas” en la demarcación y “cerrar la puerta” 
–por su colindancia con el estado de México– al “efecto Peña Nieto”. 
 
El acto fue encabezado por el dirigentes del Movimiento Nacional por la Esperanza, quienes hicieron un llamado a 
reflexionar sobre los resultados de la elección en el estado de México y asumirlos como una advertencia. 
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La corrupción se filtró desde el principio de la administración panista, señala 
 

Increíble el cinismo de Calderón, al admitir que pactó con 
Gordillo: AMLO 
Demanda una auditoría profunda al Issste para conocer el paradero de los recursos 
 
  
Luis Boffil y Javier Chávez 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 10 de julio de 2011, p. 7 
 
Tekax, Yuc., 9 de julio. El “cinismo de la clase gobernante raya en lo increíble”, como lo demuestra el que el propio 
Felipe Calderón haya admitido que pactó con Elba Esther Gordillo para ser impulsado en su campaña presidencial 
en 2006, sostuvo este sábado Andrés Manuel López Obrador. 
 
Afirmó que la corrupción minó desde el principio la administración panista. “Si Calderón se alió con Elba Esther, 
nada bueno saldría de allí, pues la maestra se manejó con impunidad en casi todo este sexenio”. 
 
Ante cientos de personas reunidas en Tekax, 180 kilómetros al sur de Mérida, sostuvo que la mafia en el poder 
sabe dónde juntarse. Denunció que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(Issste) se convirtió en la “caja chica” de Gordillo y eso lo sabía Calderón, pero se negó a poner orden por la deuda 
política que contrajo con la profesora. 
 
“Ahora, más que nunca, urge realizar una auditoría al Issste, una auditoría profunda para saber dónde fueron a 
parar miles de millones de pesos, que con seguridad están en los bolsillos de Miguel Ángel Yunes Linares y de Elba 
Esther”, precisó. 
 
El ex candidato presidencial manifestó que así como “Calderón no tuvo empacho en solicitar apoyo político a 
Gordillo, entonces ¿qué podemos esperar de Enrique Peña Nieto, que también ya anda coqueteando con la 
dirigente del magisterio nacional?” 
 
Comentó que la lucha que él encabeza tiene como propósito devolver a México su dignidad y acabar con la 
corrupción. 
“No queremos más peleles ni más Gordillos; queremos gobernantes que apoyen las causas justas y estén con el 
pueblo, no con los corruptos”, destacó. 
 
Al mediodía, López Obrador estuvo en Chetumal, Quintana Roo, donde denunció que Televisa y Carlos Salinas de 
Gortari quieren imponer a Peña Nieto como presidente de México, pero “no nos vamos a dejar y vamos a evitar 
una nueva imposición”. 
 
Ante casi mil simpatizantes congregados en la explanada de La Bandera, a unos pasos de palacio de gobierno, 
López Obrador anunció que si su movimiento triunfa, “Elba Esther no va a manejar la educación pública”. 
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La anterior y el actual secretarios de Educación, “Josefina Vázquez Mota y Alonso Lujambio, no son más que 
floreros, adornos. Saben que Elba Esther ni siquiera vive en México; vive en una zona residencial de San Diego y 
desde ahí maneja todo”, expuso. 
 
En otro tema, aseveró que miles de “veracruzanos, tabasqueños, yucatecos y campechanos se van a buscar la vida 
en los centros turísticos del Caribe porque en sus comunidades no tienen forma de obtener empleo”, pues la actual 
política económica, que sólo beneficia a una minoría rapaz, ha provocado el abandono del campo. 
 
Lamentó que por la inseguridad y la violencia haya disminuido la economía y el empleo en centros turísticos del 
Caribe, como en la Riviera Maya y en la frontera norte del país. 
 
 
 

El Despertar 
 
Edomex: aprender 
 
José Agustín Ortiz Pinchetti 
 
He recibido multitud de mensajes y preguntas sobre el tema. Ocho días después presento algunas de las más 
interesantes en un diálogo: 
 
¿Cómo te sientes tras la derrota de Edomex? Deprimido, pero no desalentado. Las desdichas y los errores son 
experiencias que bien aprendidas nos permiten triunfar. Concentrémonos en lo que sucedió: el PRI y el gobierno 
del estado de México aliados con “inversionistas” y Elba Esther Gordillo impusieron a un gobernador utilizando 
recursos legítimos e ilegítimos. No es asombroso, ha ocurrido durante 80 años. Pero después de más de 20 años 
de transición a la democracia crea la ilusión de que la restauración del viejo régimen es inevitable. 
 
¿Qué autocrítica podrían hacer? Fuimos incapaces de vigilar las elecciones. Eso sucedió en 2006 con resultados 
desastrosos. Ahora, por lo menos en 37 por ciento de casillas no hubo representantes de la coalición de izquierda. 
Los activistas de Morena no fueron acreditados. Sabemos que muchos “vigilantes” firmaron las actas, recibieron 
dinero, se retiraron y dejaron “operar”. Así sucedió en Puebla en 2006. La maestra, protegida por Mario Marín, 
pudo restarle 400 mil votos a AMLO. Si uno no tiene quién vigile sus votos ni en Suiza puedes ganar. 
 
¿Cuál es el aspecto más siniestro? La dependencia de las autoridades electorales del gobernador y del PRI. No 
quisieron frenar los abusos. Las operaciones de coacción y compra del voto se cumplieron cínicamente sin que 
actuaran las autoridades o sus agentes. En todo el país sucede lo mismo. El presidente del IFE, Leonardo Valdés, 
intenta con un buen trabajo mejorar la imagen del instituto, pero la enorme burocracia de ese órgano puede 
asfixiar las mejores intenciones. Si la gente no cree en el árbitro, los comicios de 2012 –que se darán en un 
ambiente más tenso que las de 1994 y 2006– pueden terminar muy mal. Hay que recordar que quien hace 
imposible una evolución pacífica de las instituciones, hará inevitable la violencia. 
 
¿Es inevitable el regreso del PRI? El intento de restauración con un candidato único y cargada que implique el 
regreso de Salinas y de la parte más negra de la oligarquía, despertará la conciencia nacional. No sólo en la 
oposición progresista sino en los sectores más conscientes del país, incluso en PAN y PRI. Significa la 
entronización de la cleptocracia. Aun si los grandes empresarios no quieran volver a 1994. 
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¿Qué se puede hacer? Lo que pretende Alejandro Encinas en el Edomex y AMLO en el país: organizarse. Hay un 
solo proyecto alternativo capaz de convocar a todos los grupos y clases sociales para alentar la modernización del 
país. Si la gente acuede a votar en favor de su propio interés y se vigilan todas las casillas, se puede ganar. 
 
jaorpin@yahoo.com.mx 
 
 
 

Las elecciones y el sindicalismo 
 
Néstor de Buen 
 
Las perspectivas a partir del resultado de las elecciones no parece que sean favorables al sindicalismo. Basta 
repasar los años transcurridos desde la Revolución para advertir que, salvo en la aprobación del artículo 123 
constitucional, de notable influencia de Salvador Alvarado y de su representante en el Constituyente: Héctor 
Victoria, lo que siguió, fundamentalmente a partir del presidente Plutarco Elías Calles, fue el nacimiento y 
desarrollo del sindicalismo corporativo representado principalmente por la Confederación Regional Obrera 
Mexicana (CROM), que convirtió a Luis N. Morones en personaje principal. 
 
No cambiaron mucho las cosas con el nacimiento, en 1936, de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), 
dirigida originalmente por Vicente Lombardo Toledano, pero que manifestó desde un principio su lealtad absoluta 
con el gobierno dirigido entonces nada menos que por Lázaro Cárdenas. 
 
La presencia, años después, de Manuel Ávila Camacho y, sobre todo, de Miguel Alemán, no sólo no cambió las 
cosas, sino que las complicó de manera evidente cuando Lombardo Toledano fue expulsado de la CTM y su puesto 
lo asumió después de un breve periodo nada menos que el inmortal Fidel Velázquez. Desde entonces el 
sindicalismo se convirtió en un apéndice del Estado, como sigue siendo en este momento. 
 
Los diversos gobiernos del PRI, nombre que asumió el partido en el poder, en una notable contradicción 
terminológica, desde entonces han hecho todo lo posible por destruir al sindicalismo. Con López Mateos fue 
evidente la agresión inmunda contra el sindicato ferrocarrilero, y a lo largo de los años, las perpetuadas contra los 
sindicatos democráticos, bien mediante la represión directa, en los hechos; contra el reconocimiento de sus 
derechos mediante maniobras de la Secretaría del Trabajo, al desconocer los resultados de sus asambleas 
democráticas; mediante actos de su instrumento habitual: la Secretaría del Trabajo y de la Previsión Social, con la 
negativa de sus registros o de la toma de nota de sus dirigentes. 
 
El PRI demostró fehacientemente ser enemigo rotundo de la clase obrera, poniendo en duda permanentemente el 
sentido revolucionario invocado en su nombre, que más que nombre parece apodo. 
 
Ahora el PRI vuelve al poder y todo hace pensar que repetirá la hazaña en las ya cercanas elecciones 
presidenciales. Hay que reconocer que el PAN se ha lucido con sus hazañas en el mismo terreno. El sindicato 
minero ha sufrido el más feroz combate a manos del Estado, que no ha logrado ni logrará destruirlo, y la misma 
suerte le ha tocado al Sindicato Mexicano de Electricistas, en pie de guerra en su combate permanente contra el 
Estado. 
 

mailto:jaorpin@yahoo.com.mx
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Es evidente que las razones del problema están, además, en la misma Ley Federal del Trabajo y en esa 
combinación dramática entre el Poder Ejecutivo y el poder jurisdiccional en materia laboral. Naturalmente que la 
última palabra la tendrán los mismos trabajadores, y hoy en día es cada vez más notable la solidaridad 
internacional. 
 
 
 

Los pasados comicios: su experiencia 
 
Antonio Gershenson 
 
Varios de quienes se dicen de izquierda, aunque vayan más o menos a la derecha, dijeron que la izquierda perdió 
las elecciones en el estado de México por no haberse aliado con el PAN. 
 
¿Acaso hubiera dejado de ganar el PRI a pesar de haber gastado en campaña muy por arriba del límite legal? 
¿Acaso sumando los votos de la izquierda con los del PAN hubieran ganado? Obviamente no; oficialmente esa 
suma quedó muy debajo de la del PRI. Lo peor de quienes dicen que ésa fue la causa es que ocultan la gran 
cantidad de fraudes que fabricaron esa supuesta victoria priísta. 
 
Es el colmo que supuestos izquierdistas insistan en aliarse con quienes han llevado al país a la deplorable situación 
en la que está. Es el colmo que insistan en aliarse con quienes llegaron a Los Pinos mediante el fraude electoral y 
muchas cosas más. 
 
Bien dijo Alejandro Encinas que si se hubiera dado la alianza con el PAN no habría tenido lugar la alianza de la 
izquierda y ésta seguiría desmembrada. 
 
Quienes acusaron a López Obrador de ser el culpable por oponerse a la coalición con el blanquiazul no sólo 
mienten, sino que abandonan un posible frente de la izquierda y prefieren aliarse con la derecha. O bien, como 
hicieron dos ex miembros de esa ala derecha del PRD, van a entregarse al candidato del PRI a la gubernatura del 
estado de México. 
 
¿Qué es lo que sí hay que hacer? 
 
Alianza de la izquierda. Esto, claro, no basta, pero sienta las bases para un programa sólido. Buscarle por el lado 
derecho es negar un programa progresista, y toda independencia política. 
 
Hay que extender el número de personas organizadas y trabajar directamente por un sistema de vigilancia 
electoral extensivo. Sin vigilancia exhaustiva de las casetas de votación y de todo el sistema, no se puede evitar el 
fraude electoral. 
 
Se requiere movilización nacional y local para defender el programa, el voto y la democracia real. La movilización 
debe sumar a los movimientos sociales, apoyando las banderas de los mismos: 
 
El programa para transformar el país debe incluir no sólo las demandas generales, sino las de sectores, como las 
siguientes: 
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Eliminación de las cesiones gubernamentales de importantes tramos de tierra a mineras extranjeras, sobre todo 
para el saqueo de oro y plata. Eso es regresar a la Colonia y al saqueo de esos mismos minerales. Freno a las que ya 
están saqueando y arrasando –desde la superficie– con tierras agrícolas, ganaderas, de viviendas, etcétera. 
También hay problemas en las minas ya existentes, incluso propiedad de empresas nacionales. La falta de medidas 
de seguridad, que ha dado lugar a explosiones de vapores de yacimientos de carbón (principalmente metano), ha 
dado lugar a numerosas muertes, y esto debe cesar. Deben tomarse las medidas de seguridad y usarse equipos 
modernos y eficientes. 
 
Las alzas sistemáticas a los precios de electricidad, gas, gasolina, diesel y demás, no sólo encarecen el costo de la 
vida, sino que afectan más a sectores como los siguientes: 
 
Las alzas de electricidad no son sólo como las otras, que se dan con cierta regularidad. Éstas incluyen también los 
llamados recibos locos, aumentando de golpe 5, 10 o más veces el costo del servicio. Además de lo general, 
resultan afectadas las unidades habitacionales. Cuando existía Luz y Fuerza del Centro, tenían convenios con la 
empresa para el pago de la luz en las áreas comunes. Cuando se repartía el pago, con unos pocos que no cubrieran 
su cuota arriesgaban al conjunto a un corte. Con el convenio, se repartía entre los recibos de cada departamento el 
costo de la energía común. La Comisión Federal de Electricidad no reconoció los convenios y fabricó un montón 
de conflictos en las unidades habitacionales. 
 
La gasolina, y sobre todo el combustible diesel, afecta entre otros sectores el del transporte, repercutiendo en los 
precios de las mercancías transportadas. Pero con las alzas a los precios del diesel han ocurrido movimientos 
importantes de camioneros, pues les afecta en su fuente de subsistencia. También se afecta a los que usan 
tractores y riego por bombeo con motores eléctricos, así como lanchas (en el caso de los pescadores) y a quienes 
transportan carga o pasajeros por mar y en general por vías acuáticas. 
 
Estos aumentos repercuten también en el transporte público, de por sí muy desigual en costos de una entidad a 
otra, y los movimientos campesinos, por el precio de sus productos, por la tierra, etcétera. 
 
Como vemos, hay gran cantidad de problemas por resolver, que en su mayoría han desatado acciones o 
movilizaciones de los afectados, y la suma de éstos con los que tenemos conciencia de la importancia de un 
resultado electoral, puede implicar una fuerza importante para el mismo. Ésta es una suma congruente, no la de 
sumarse a la derecha. 
 
antonio.gershenson@gmail.com 
 
 
 

Elecciones: ¡última llamada! 
 
Guillermo Almeyra 
 
Las elecciones en el estado de México han sido una prueba muy importante que indica mucho sobre la actitud 
política de los trabajadores mexicanos. En realidad, desde hace rato que la mayoría de ellos vota con los pies”, 
emigrando a un país que los explota, los discrimina, les paga salarios inferiores por los peores empleos o 
subcalifica la preparación y el nivel cultural de los trabajadores especializados para pagarles siempre menos que a 
los nativos. 

mailto:antonio.gershenson@gmail.com
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Desde hace décadas, millones de mexicanos –los más jóvenes y audaces– prefieren pagar sumas enormes a los 
polleros, correr el riesgo de morir en el intento de ser explotados si consiguen ingresar en el mercado laboral de la 
principal potencia imperialista porque no ven en México perspectivas de un cambio social ni siquiera a mediano 
plazo, y no confían en nada ni en nadie. De este modo, el principal movimiento social actual en México por su 
magnitud –la migración– expresa escepticismo, resignación y una aceptación masiva de los valores capitalistas. 
 
Ni siquiera la peor crisis capitalista en la historia mundial y el empeoramiento extremo de la situación de los 
indocumentados en Estados Unidos han reducido esta sangría de la población económicamente activa mexicana 
en todos los sectores de la misma (trabajadores calificados o sin calificación, indígenas o mestizos, de Chiapas, 
Yucatán y Veracruz, o de Guerrero, Michoacán, Jalisco, Coahuila, Sonora). La enorme abstención, incluso en las 
más importantes elecciones (como las nacionales o la reciente en el Edomex), expresa una mezcla de ausencias del 
lugar de voto a causa de la migración, de desinterés político, de desmoralización y resignación y, por último, del 
anarquismo del atraso y la impotencia (“son todos iguales”, “mejor sacar algo del voto que no sirve para nada”). 
 
Por tanto, cuando la abstención llega a 57 por ciento del padrón electoral, como sucedió en el estado de México, es 
erróneo atribuir sólo al fraude la derrota del candidato que prometía un cambio. El repudio generalizado no 
abarca solamente al gobierno y al Congreso, sino a todos los partidos y, aunque Encinas o López Obrador, por 
supuesto, son muy diferentes a los chuchos, son pocos los ciudadanos informados sobre la batalla que ellos 
tuvieron que librar para que el PRD no apareciera nuevamente unido al PAN, y en cambio, son muchísimos los 
que los ven como “políticos del PRD” (sin distinguir ni diferenciar nada), y ven al PRD como un partido palero del 
PAN y aliado en buena parte del país con los mismos que dice combatir. 
 
El breve momento de esperanza en el partido del sol azteca duró hasta el gobierno del ingeniero Cárdenas en el 
DF, hasta el de su hijo Lázaro en Michoacán o el de Amalia García en Zacatecas, y hasta el desastre en Guerrero 
con el de Zeferino Torreblanca. Hace rato que esa visión positiva se esfumó y que el mismo apoyo mayoritario que 
tuvo López Obrador en 2006 es hoy bastante menor, aunque esté mejor organizado. Por eso la izquierda 
institucional no logra siquiera movilizar, como en 1988 o 2006, gran cantidad de ciudadanos que rechacen la 
imposición, la corrupción de conciencias, el fraude y la ilegalidad, y defiendan los espacios democráticos. Por esa 
razón no puede superar el fraude y la compra de votos, que forman parte esencial de toda elección mexicana desde 
el nacimiento del Estado (salvo en los periodos en que el PRI tenía por la fuerza el monopolio de la actividad 
política institucional o se creaba su propia “oposición”, como el PPS de Lombardo Toledano). 
 
Andrés Manuel López Obrador está hoy con los pies en los estribos de dos caballos diferentes y divergentes. La 
recuperación del PRD, en efecto, demostró con creces ser imposible. Y la construcción del Morena (apenas 
iniciada) tendría perspectivas, pero está trabada por el verticalismo y decisionismo de la dirección y por la falta de 
independencia, creatividad y militancia política cotidiana de sus integrantes, los cuales son, en realidad, una masa 
de apoyo electoral en un país donde la vía del triunfo en las urnas para llegar al gobierno es absolutamente utópica 
e impracticable. 
 
Tiene razón López Obrador cuando declara su esperanza sólo en una insurgencia popular pacífica, pero ésta se da, 
como en los países árabes, por problemas y reivindicaciones concretos: sociales, económicos y democráticos, que 
movilizan a todos y por los cuales vale la pena jugarse. Pero, al mismo tiempo que formula esa esperanza, nada se 
hace para demostrar a la gente común que el capitalismo ni es natural ni es eterno, y que es posible superarlo a 
condición de comprender que lo político va mucho más allá de la política a secas y de organizar bajo la forma de la 
autonomía, de la autogestión y de la independencia del aparato estatal (que incluye partidos y parlamentarios muy 
bien pagados por el presupuesto central). 
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O la organización popular asume otras características y otras tareas, en plena independencia del Estado y en total 
contacto con las luchas y reivindicaciones populares, aprendiendo de ellas y a la vez organizándolas y 
enseñándoles, o sigue siendo un instrumento de apoyo para un combate electoral, viciado desde ya y desde 
siempre, y sin perspectiva alguna. 
 
Existe, por supuesto, la necesidad de contar con una sigla reconocida, una “franquicia” comercial-política, que el 
PT o Convergencia podrían vender muy cara, pero Morena o la OPN del Sindicado Mexicano de Electricistas y 
otros gremios si crecieran en forma independiente de los partidos no sólo se deslindarán de ellos y aparecerán más 
creíbles ante la población, sino que también podrían convencer a una parte importante de ésta a movilizarse 
también en el plano electoral. Morena, por ahora, es una oruga, prendida a la rama seca del PRD. ¿Seguirá siendo 
un gusano prometedor o trascenderá y se convertirá en hermosa mariposa? O, de modo menos cursi, ¿habrá una 
ruptura en la política mexicana y una clase trabajadora independiente se formará en la acción? 
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Perforan 2milmetros
...busca agua el GDF

InspiraaSub17
títulode2005

Si se encuentra agua a 2mil
metros de profundidad, es
probable que sea de un líquido
fósil –de cientos de años– con
alto contenido de sales que re-
querirá procesosmás costo-
sos de potabilización, advirtió
LuisMarín, del Instituto de
Geofísica de laUNAM.

Agregó que, de concretar-

se esta fuente como abasto fu-
turo para el Distrito Federal,
impactará en la sustentabili-
dad del Valle deMéxico, pues
no es renovable.

“Lo ideal sería la cosecha
del agua de lluvia para reutili-
zarla y potabilizarla e impul-
sarmás programas de recicla-
je del agua”, expuso.

Prevén líquido conmuchas sales

Asesinan a FacundoCabral

El ÁngEl

El texto
polémico
Lea la ponencia
que, de acuerdo
con Volpi, canceló
su nombramiento
diplomático.
PÁgina 1

ViDa

Las crisis
se juntan
La entrada de los hijos
a la adolescencia y de
los padres a la edad
madura puede provocar
chispas en la relación.
PÁgina 19

Combates
históricos
Del mundo antiguo a la
época contemporánea,
prueba tus conocimientos
sobre las grandes batallas.
d test

extras de hoy:

dRegistran el viernes
75 homicidios
ligados con el Crimen
y otros 22 ayer

REFORMA / Staff

ElPaís viveunode losfinesde se-
mana más sangrientos de los úl-
timosaños: almenos97personas
murieronenhechosrelacionados
con el crimen organizado entre
viernes y sábado.

Luego de que el viernes se
produjera una matanza de 20 in-
dividuos en el bar Sabino Gordo,
en el Centro deMonterrey, y fue-
ran encontrados 11 ejecutados en
un lote baldío de Valle de Chalco,
lamadrugadadeayeraparecieron
en Torreón 10 cuerpos decapita-
dos apilados en una camioneta.

Una cabeza fue dejada en el
sitio, y las demás, esparcidas en
tres puntos de la ciudad.

De acuerdo con versiones ex-
traoficiales, en la camioneta fue-
ron dejados mensajes cuyo con-
tenido no fue revelado.

“Es evidente que se trata de
una acción penosa, en la que un
grupo delictivo en particular pre-

Estado para reforzar el combate
a los grupos criminales junto con
170 vehículos y 4 helicópteros.

El vocero federal en materia
de Seguridad Pública, Alejandro
Poiré, condenó lasejecucionesen
Valle de Chalco, Monterrey y To-
rreón y calificó de “absurda” la
guerra que sostienen los cárteles
del narcotráfico en diferentes re-
giones del País.

“Habrámenos violencia en la
medida en que avancemos más
aprisa en llevar a los delincuen-
tes a la justicia”, sostuvo en rue-
da de prensa.

Juan Martín Montes

Tenían entre 10 y 11 años
cuandoMéxico ganó por
primera vez unaCopa del

Mundo Sub 17.
Frente a los televisores, los

actuales seleccionados de esta
categoría se imaginaron en los
zapatos de Carlos Vela oGiova-
ni dos Santos, que levantaban el
trofeo de Perú 2005.

Eran sueños infantiles, pero,
seis añosmás tarde, los pupilos
de “El Potro” Gutiérrez se dan
cuenta de que sus deseos tenían
mucho de premonición.

“Cuando vi eso, yo dije:
‘Quiero ser como ellos’. Síme pa-
só por la cabeza decir: ‘Quiero
ser campeón delmundo’”, re-

cuerda el capitán del Tri, Anto-
nio Briseño.

El jugador del Atlas aseguró
que ya se visualizaron festejan-
do hoy en el Estadio Azteca tras
la Final contraUruguay.

“Fuimos amuchos torneos
a jugar contra grandes equipos.
Salimos campeones, y éste es un
torneomás, pero unaCopa del
Mundo, y vamos a demostrar a
todo elmundo que tenemos cas-
ta de campeones y vamos a le-
vantar esa copa”, afirmóAnto-
nio Briseño.

Además, ya tiene la frase de
motivación que les dirigirá a sus
compañeros antes del inicio del
juego: “Las Finales no se juegan:
se ganan”.
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d Trabajan en pozo
en zona de Iztapalapa
que garantizaría
abasto por 50 años

Alejandro Ramos

El Gobierno del DF busca agua
potable a una profundidad de 2
milmetros.

Desde hace ocho meses, el
Sistema de Aguas de la Ciudad
de México (SACM) y los institu-
tosdeGeología e Ingenieríade la
UNAMtrabajanenlaperforación
de un pozo en Iztapalapa.

Se prevé concluir la obra en
abril de 2012, y para entonces se
podrá determinar si hay agua, de
quécalidadyenquécantidad, ex-
plicóRamónAguirre,directordel
Sistema deAguas.

En caso de obtener resulta-
dos óptimos, se procederá a la
perforación de tres o cuatro po-

zos más, con lo cual se garantiza-
ría la sustentabilidadhídricade la
Ciudad por unos 50 años.

“Dentrode todas lasopciones
que se han evaluado para traer
agua a la Ciudad, el irse a 2 mil
metros de profundidad es la úni-
ca y lamejor (...) Debe garantizar
el abasto a las siguientes genera-
ciones”, expusoAguirre.

Hasta ahora se han perfora-
do 100metros del pozo, ubicado

entre Javier Rojo Gómez y Río
Churubusco. Para la obra se des-
tinaron30millonesdepesos,pero,
si resulta fuente de abastecimien-
to, la inversión subirá a 70.

Investigadores sugieren que
se estudien las consecuencias de
estaobraenIztapalapa,dondeya
sehanregistradonumerosasgrie-
tas y hundimientos.

CiudAd 2
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GUATEMALA.- El cantautor ar-
gentinoFacundoCabral fueasesi-
nado ayer a balazos cuando el ve-
hículo en el que viajaba fue em-
boscado por hombres armados
con fusiles de asalto.

El autor de “No Soy de Aquí,

ni SoydeAllá”, de74años, sediri-
gía al aeropuerto para viajar aNi-
caraguadespuésdeofrecervarios
conciertos en este país.

Lasprimeras investigaciones
indican que el objetivo de los si-
carios era el empresario nicara-
güense Henry Fariñas, quien ha-
bía contratado a Cabral.

Fariñas conducía el vehículo

y resultó herido de gravedad.
InformesdelaDEAseñalana

Fariñascomounpresuntolavador
de dinero que opera para el Cár-
tel de Sinaloa.

Guatemala es azotada por la
violencia de las pandillas y el nar-
cotráfico, en especial Los Zetas.
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Amores y desamores
Jorge G. Castañeda revela
cómo negocia la maestra
Elba Esther Gordillo:
sin cuartel,
sin garantías...
PÁginas 3 a 7

DE ViaJE!

Perdidos
en Toulouse
Tiene que ser vivida
paso a paso en placitas,
callejuelas, palacetes
y el magnetismo
del río Garona.
PÁgina 1

Lanzan
antrosS.O.S.
enAcapulco

ACAPULCO.-Hacer lar-
gas filas, lidiar con los cade-
neros y reservar con botella
unamesa ya no es un pro-
blema en las discos de Aca-
pulco y Cuernavaca, pues
los clientes han dejado de
asistir por la inseguridad.

Óscar Bustos, socio del
Palladium y elMandara, re-
veló que la situación cambió
el año pasado con la baja de
turistas y clientes locales.

Incluso el Baby’O, la dis-
comás famosa del puerto,
se ha visto afectada.

“La última vez que fui,
un viernes en puente, esta-
ba a un cuarto de su ocupa-
ción”, lamentó un cliente.

EnCuernavaca se vive
una situación similar, y só-
lo 6 de 16 centros noctur-
nos autorizados permane-
cen abiertos.

Alfonso Juárez
y Héctor Raúl González

tende sembrar el temor ante los
ciudadanos de Torreón”, señala
laDireccióndeSeguridadPública
Municipal en un comunicado.

En el transcurso del viernes
se registraron en total 75 asesi-
natos vinculados con el crimen
organizado, 12 de ellos en Chi-
huahua, 11 en Sinaloa, 7 en tres
municipios deNuevo León –ade-
másde los 20enel bar deMonte-
rrey–, 6 enAcapulco y el resto en

el Edomex, Zacatecas, San Luis
Potosí, Tamaulipas y Coahuila.

ElvocerodeSeguridadPúbli-
ca de Nuevo León, Jorge Dome-
ne, atribuyó la matanza en el bar
a unadisputa entre bandas dede-
lincuentes por el control del esta-
blecimiento, al que señaló como
un lugar de narcomenudeo.

En tanto, ayer se registraron
otras 22 muertes ligadas al cri-
men organizado.

A losdecapitadosdeTorreón
se sumaron ocho homicidios en
diferentes puntos de Acapulco y
uno enGómez Palacio.

Además, en Michoacán se
produjo otro enfrentamiento en-
tre la Policía Federal y delincuen-
tes que dejó como saldo tres pre-
suntos sicariosmuertos.

En ese marco, la SSP federal
informó que mil 800 elementos
de la PF fueron trasladados a ese

d Los jugadores de la Sub 17 entrenaron ayer con vendajes en la cabeza
en apoyo a su compañero Julio Gómez.

d Tres presuntos sicarios murieron ayer durante un tiroteo con la PF en la carreteraMorelia-Salamanca.

Tras masacres en NL y Chalco, decapitan a 10 en Torreón

Van 97muertos
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Pactan respeto Godoy y 'Cocoa' 
 
(10 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
MORELIA.- Tras varios desencuentros públicos, el Gobernador Leonel Godoy y la aspirante del PAN a la 
gubernatura, Luisa María Calderón, hermana del Presidente Felipe Calderón, alcanzaron un acuerdo que los 
compromete a respetar el proceso electoral en Michoacán. 
 
De cara a los comicios del próximo 13 de noviembre, ambos políticos sostuvieron una reunión a puerta cerrada 
para dirimir sus diferencias. 
 
"Coincidieron que es responsabilidad de todos, pero principalmente de las instituciones y actores políticos de 
abonar para que el proceso electoral que vive nuestro Estado se realice dentro de la legalidad", informó el gobierno 
del estado en un comunicado. 
 
En el documento, se afirma que en la reunión se establecieron compromisos. 
 
"Se comprometieron a que ambos, en su ámbito de responsabilidad, promoverán la cultura de la legalidad y el 
respeto a las instituciones". 
 
El encuentro se efectuó en la Casa de Gobierno, luego de una serie de desencuentros entre el Mandatario 
perredista y la panista en las últimas semanas. 
 
La disputa comenzó cuando Godoy hizo críticas por el aparato de seguridad del Estado Mayor Presidencial, que 
acompaña a la hermana del Presidente Felipe Calderón en sus recorridos proselitistas. 
 
"Ningún precandidato trae a su servicio servidores públicos federales, bienes y recursos públicos federales. Yo creo 
que ella (debería andar) igual que todos", declaró el perredista el pasado 28 de junio. 
 
"Cocoa", como se le conoce, pidió al perredista no interferir en el proceso electoral y confiar en las instituciones. 
 
"Los procesos electorales por medio de los cuales los ciudadanos elegimos a nuestras autoridades, por cierto 
organizadas por un instrumento ciudadano autónomo, buscan entre otras cuestiones, que el gobierno en turno 
quede al margen del mismo para evitar parcialidad". 
 
Perredistas cuestionaron que el Gobernador se haya "enganchado" en una trama que le ha redituado publicidad 
gratuita a Calderón, quien compite por la candidatura del PAN contra el Senador con licencia, Marko Cortés. 
 
La designación del abanderado albiazul deberá definirse el próximo 31 de julio con el voto de militantes activos y 
adherentes. 
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Evitan encuentro Cordero y Lujambio 
 
Martín Aquino 
(10 julio 2011).- Corresponsal 
  
COLIMA.- Los Secretarios de Educación, Alonso Lujambio, y de Hacienda, Ernesto Cordero, visitaron Colima, y 
aunque se reunieron con los mismos dirigentes panistas, evitaron encontrarse. 
 
A las 9:00 horas Cordero tenía una reunión con panistas en el hotel Marbella de Manzanillo, pero llegó hasta las 
14:00 horas; mientras que Lujambio citó a rueda de prensa en la capital colimense a las 9:30 horas para después 
visitar a panistas de Villa de Álvarez y Tecomán. 
 
En entrevista, Ernesto Cordero dijo que su visita a Colima obedecía a la necesidad de fortalecer las instancias 
locales con miras a las elecciones del 2012. 
 
"Yo vine como un orgulloso militante del PAN a platicar con los militantes de mi partido. Hay muchos retos y es 
importante platicar con nuestros compañeros de partido hacia dónde tenemos que avanzar", señaló. 
 
Por su parte, Lujambio dijo que viajó a Colima a discutir los retos que enfrenta su partido. 
 
"No vengo de campaña, vengo a discutir con mis amigos panistas de Colima la coyuntura que vivimos, los retos 
que enfrentamos, el modo en que vamos a organizarnos para exitosamente enfrentar el proceso electoral del 
2012", señaló. 
 
Según Lujambio, aunque no está en campaña para conseguir la candidatura panista, buscará a la militancia de 
Colima cuando se convierta oficialmente en precandidato. 
 
"Yo estaré buscando el apoyo de la militancia cuando me convierta en un precandidato, son ellos los que me 
interesan, por eso estoy aquí", declaró. 
 
Al ser cuestionado sobre la posibilidad de que negocie una alianza con Elba Esther Gordillo, en caso de ser el 
candidato del PAN, el secretario de Educación aseguró que será el partido quien lo determine. 
 
 
 

Ligan a pugna priista agresión en Mérida 
 
Pedro Diego Tzuc 
(10 julio 2011).- Corresponsal 
  
MÉRIDA, Yuc.- La agresión hacia los ciudadanos que rechazan un paso a desnivel en la capital yucateca podría 
estar vinculada a "fuego amigo" en el PRI y pugnas por la sucesión en la Gubernatura del estado, aseveró el líder 
estatal del PRD, David Barrera Zavala. 
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"Sí, eso se ha comentado, que es más 'fuego amigo', pero sería desastroso que de esta manera se estén tratando de 
sacar del camino entre ellos mismos", dijo en entrevista. 
 
El líder perredista se refirió a versiones, incluso cercanas al PRI, que argumentan diferendos en el equipo de 
Ivonne Ortega Pacheco. 
 
"A los ciudadanos son a los que golpean; a final de cuentas, si ellos, en el caso del PRI, tienen su proceso interno y 
hay tres o cuatro candidatos o precandidatos, pues que se pongan de acuerdo entre ellos, no embarren a la 
sociedad en sus procesos electorales", reclamó. 
 
El lunes pasado, el desalojo violento de un grupo de manifestantes que se pronunciaba contra la construcción de 
un paso a subterráneo dejó unas 20 personas lesionadas, una de ellas el Cónsul de los Países Bajos, José Enrique 
Gutiérrez López. 
 
Entre los agresores se ubicó a Carlos Herrera Chalé, secretario de Acción Juvenil de la CTM en Yucatán; María 
Elena Chan, empleada del Ayuntamiento de Mérida y ex candidata del PSD a la Alcaldía de la capital yucateca; 
Rodrigo Vázquez Isaac, los hermanos Marco Antonio y Mariel Flota Alcocer, de la Subdirección Administrativa y 
de Obras Públicas de la Comuna, respectivamente, y Luis Mex y Christian Echazarreta, empleados de Servilimpia. 
 
Barrera Zavala acusó que tanto el PRI, como el PAN, han adelantado los tiempos electorales. 
 
"Unos provocan, otros golpean y, a final de cuentas, la ciudadanía es la que siempre termina pagando los platos 
rotos", apuntó. 
 
Deploró además la inacción de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, que intervino casi 14 horas después 
de iniciadas las agresiones. 
 
En tanto, la "cacería" de agresores emprendida por víctimas, familiares, amigos y conocidos de las víctimas del 
lunes pasado logró este sábado la identificación de un funcionario de la Secretaría de Gobierno de Yucatán. 
 
En imágenes captadas por ciudadanos durante los ataques se ubicó la presencia de Raúl Baeza Sánchez, 
coordinador general del C-4, responsable de recibir y atender solicitudes de auxilio de emergencia policiaca. 
 
 
 
 

Impulsan unidad del PRD 
 
Manuel Durán 
 
(10 julio 2011).- Convocados por el Jefe Delegacional de Tlalpan, Higinio Chávez, y con René Bejarano como 
orador principal, unas 35 mil personas se reunieron en la Villa Olímpica para hacer un llamado a la unidad del 
PRD y mantener sus bastiones en la Ciudad de México en 2012. 
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Chávez argumentó que buscan provocar una reflexión respecto a los resultados negativos del partido en las 
elecciones del pasado domingo en el Estado de México y otras entidades del país. 
 
Se trata, dijo, de no cometer los mismos errores en los comicios venideros y que de ahí la formación del 
denominado "Frente Democrático por el bien de Tlalpan". 
 
Sin embargo, aún con el llamado, surgieron las diferencias por el proceso de designación del candidato 
presidencial de la izquierda. 
 
Por un lado, el Jefe Delegacional hizo un reconocimiento al Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, por su trabajo y 
liderazgo al frente de la Ciudad. 
 
En tanto, Bejarano, otra vez en el activismo político y con membresía perredista vigente, aseguró que en la 
elección del 2012 llevarán a Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, sin mencionar a Ebrard. 
 
En su discurso, el delegado Chávez, identificado con la corriente Izquierda Democrática Nacional, que encabeza 
Bejarano, explicó los motivos del encuentro masivo en la Villa Olímpica. 
 
"En esta reunión estamos más de 30 mil tlalpenses para dar inicio a la formación de un 'Frente Democrático por el 
bien de Tlalpan', el cual conformamos todos los que estamos presentes y son testigos los que aquí nos acompañan. 
 
Chávez pidió a los presentes reflexionar sobre los resultados electorales del pasado de domingo fuera del DF. 
 
"Los resultados no fueron positivos, quien no aprende de los errores puede volver a cometerlos. 
 
"Es momento de la alianza con los ciudadanos, con las organizaciones sociales, con los trabajadores...", insistió. 
 
 
 

Asegura Bejarano: la tercera es la vencida 
 
Manuel Durán 
 
(10 julio 2011).- Ante unas 30 mil militantes del PRD en Tlalpan, René Bejarano aseguró que la elección de 2012 
será la tercera y vencida para llevar a la izquierda a la Presidencia de la República. 
 
Señaló que buscarán que Andrés Manuel López Obrador llegue con todas las prerrogativas legales como 
mandatario. 
 
El dirigente de la corriente Izquierda Democrática Nacional del PRD se pronunció abiertamente por los mismos 
preceptos y consignas que promueve López Obrador y su movimiento. 
 
"Vamos a luchar porque la tercera sea la vencida. Si ganamos en el 88. Si ganamos en 2006, pero nos robaron la 
elección. La volveremos a ganar en 2012. 
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"Y que tengamos, ahora sí, con todas las obligaciones y las prerrogativas legales, a Andrés Manuel López Obrador 
en la Presidencia de la República", aseguró a grito abierto. 
 
Para Bejarano ese escenario permitirá conservar los gobiernos de izquierda en la Ciudad de México e incluso 
ampliarlos a otras partes del país. 
 
Consideró que México debe seguir el camino de otros países de América Latina que son gobernados por la 
izquierda como Argentina, Ecuador, Bolivia, Venezuela, Brasil, Cuba y Nicaragua. 
 
"México debe tener ya un gobierno de izquierda; eso es lo que hace falta para acabar con tanta pobreza, con tanta 
violencia, tanta desigualdad y para que haya progreso y bienestar", expuso. 
 
 
 

Respalda Aguirre a Ebrard para 2012 
'Es mi gallo de vuelo, pata y mordida', presume. Afirma Gobernador que Jefe del GDF es la mejor opción de las 
izquierdas 
 
Alfonso Juárez 
(10 julio 2011).- Corresponsal 
  
ACAPULCO.- El Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, consideró a Marcelo Ebrard como la mejor 
opción para ser el candidato de la izquierda mexicana en las elecciones a la Presidencia de la República. 
 
"(Es mi gallo) de vuelo, pata y mordida", bromeó. 
 
En conferencia de prensa, en un hotel de este destino turístico, a Ebrard se le había cuestionado sobre su relación 
con Andrés Manuel López Obrador, así como de su posible candidatura, a lo que respondió ser respetuoso de los 
acuerdos y dejó en manos de su partido, el PRD, la decisión rumbo al 2012. 
 
Fue entonces cuando Aguirre aprovechó para tomar el micrófono y llenar de elogios al Jefe de Gobierno capitalino, 
a quien palomeó como su "gallo" en las próximas elecciones a Presidencia de México. 
 
"Perdón, yo también tengo mis ideas (...) como militante del PRD, siempre lo he dicho, y lo quiero reafirmar, para 
mí la mejor alternativa, la mejor opción es, sin duda, Marcelo Ebrard para encabezar una coalición de izquierda en 
este país. 
 
"Lo digo en función de los resultados que ha entregado frente al Gobierno del Distrito Federal, lo digo porque ha 
sido un hombre ciertamente respetuoso de todas las expresiones, ha tejido muy fino para buscar la armonía y la 
unidad al interior de nuestro partido y de la coalición de la izquierda", sostuvo el ex priista. 
 
Y es que desde el arranque de campaña a Gobernador, Aguirre Rivero se ha arropado con la presencia del Jefe del 
GDF, incluso adoptó programas sociales del DF para implementarlos en Guerrero. 
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Tras el triunfo de la coalición de izquierda en Guerrero, a Ebrard se le ha visto en más de cuatro ocasiones en la 
entidad, con el objetivo ha dicho, de supervisar y hacer acuerdos así como convenios con el actual gobierno estatal. 
 
"Hoy nuestro país requiere un perfil como el de Marcelo Ebrard que ha sido capaz no solamente de abatir muchos 
de los problemas de pobreza que enfrentaba el DF, sino ser un ejemplo de programas sociales que en ninguna 
parte de la República se están implementando", dijo Aguirre. 
 
En tanto, Ebrad señaló que buscaría la candidatura por una encuesta que el sol azteca deberá definir, a la cual los 
aspirantes como López Obrador debería sumarse para hacer unidad al interior del PRD. 
 
"Vamos a competir en noviembre para ver quién es el candidato, yo propuse la idea una encuesta hasta ahora está 
aceptada y creo que nos va a ir bien, va a hacer una buena jornada para determinar por parte de la gente quién 
debe ser el candidato a la izquierda", lanzó el Jefe del GDF. 
 
Al cuestionar a Aguirre sobre la constante presencia de Ebrard, dijo que existe una relación estrecha, pues la 
mayor parte de los turistas que visitan a Acapulco son de la capital. 
 
Así lo dijo 
  
"Para mí, la mejor alternativa, la mejor opción es, sin duda, Marcelo Ebrard para encabezar una coalición de 
izquierda en este País". 
  
"Lo digo en función de los resultados que ha entregado frente al Gobierno del Distrito Federal, lo digo porque ha 
sido un hombre ciertamente respetuoso de todas las expresiones". 
 
Ángel Aguirre Rivero, Gobernador de Guerrero 
 
 
 

Pretende nuevo partido 2.5 millones de votos 
 
Claudia Salazar 
 
(10 julio 2011).- La estrategia del nuevo Partido Movimiento Ciudadano es lograr 2.5 millones de votos en las 
elecciones Presidenciales del 2012, a fin de no sólo conservar el registro que actualmente tiene Convergencia sino 
de recuperar espacios en el Congreso. 
 
Con esa mira, se busca una organización territorial con mujeres líderes en las colonias y un acercamiento con 
organizaciones sociales. 
 
El presidente de Convergencia, Luis Walton, señaló que se está considerando otorgar el 50 por ciento de las 
candidaturas a ciudadanos una vez que se concrete la refundación del partido en Movimiento Ciudadano. 
 
La meta de los 2.5 millones de votos se trazó luego de que en 2009 Convergencia apenas lograra conservar el 
registro, con 854 mil votos, el 2.46 por ciento. 
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Tan sólo en el DF se ha puesto la meta de obtener 300 mil votos para el próximo año. 
 
El dirigente del partido en el Distrito Federal, Cuauhtémoc Velazco, instruyó ayer a las dirigentes de las 
delegaciones contactar y llevar al partido a 10 líderes sociales o seccionales, en un evento donde se les dio 
reconocimientos a las dirigencias locales. 
 
A fin de lograr el objetivo, se ha creado una red llamada "Guerreras", que son grupos de mujeres que deben tener 
el contacto con los liderazgos en las colonias. 
 
"Se trata de una Revolución Naranja que busca abrir la llave de la participación ciudadana, de convencer a las 
mejores gentes", dijo el dirigente. 
 
El presidente nacional del partido, Luis Walton, aseguró que sí es posible la meta de los 2.5 millones de votos para 
las elecciones presidenciales, lo cuales deberán contabilizarse sólo para el nuevo Movimiento Ciudadano en caso 
de una candidatura común con PRD y PT, porque ya no habrá coaliciones con un solo logo que los identifique, 
como sucedió en el 2006. 
 
 
 

Rechaza Josefina 'cargadas' en PAN 
Pide diputada para 2012 candidatos triunfadores. Fustiga legisladora a panistas resentidos que imponen política 
de 'brazos caídos' 
 
Fernando Paniagua 
(10 julio 2011).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- Josefina Vázquez Mota afirmó que los panistas no deben permitir que se les impongan líneas ni 
"cargadas" en la definición de los candidatos para las elecciones federales de 2012. 
 
Al participar en una reunión con militantes panistas de la capital de Querétaro, la diputada llamó a sus 
correligionarios a impulsar la generosidad, misma que pasa por dejar llegar a las candidaturas a quienes tienen 
verdaderamente la posibilidad de ganar en las elecciones. 
 
"Necesitamos candidaturas a diputados, a senadores, para el próximo año, que no nada más ganen adentro del 
PAN, necesitamos que ganen afuera del PAN. 
 
"De qué nos sirve ganar adentro, si ya perdimos afuera". dijo. 
 
La ex titular de la Secretaría de Educación fue insistente en que los panistas están obligados a la unidad a fin de 
alcanzar ese objetivo y, sin mencionar nombres, fustigó los "dedazos". 
 
"Estamos obligados a la unidad; no hay tiempo para panistas cansados; el que esté cansado, que duerma una larga 
noche vuelva a trabajar; no hay tiempo para panistas decepcionados. 
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"La unidad es la condición obligada para el triunfo, no permitamos que nadie nos desuna, no permitamos ni 
líneas, ni cargadas, no permitamos más que la voluntad libre de los hombres y las mujeres del PAN", afirmó. 
 
Y es que, dijo, cuando los panistas se dividen, pierden las elecciones en las que participan. 
 
"Hemos aprendido esa lección de manera terriblemente dolorosa y no hay nada más caro que perder", dijo. 
 
Vázquez Mota advirtió a sus correligionarios que de no alcanzar la unidad, corren el riesgo de abrirle la puerta a 
los priistas. 
 
"Hoy solamente tenemos la obligación de ganar; porque perder el 2012 significaría perder el resto del siglo 21, 
porque ellos (los priistas) no van a llegar seis años; se van a quedar 12 años o 18 o 23; así lo están haciendo en 
otras entidades", dijo. 
 
Fustigó a aquellos panistas resentidos que no suman cuando las elecciones internas no les favorecen a ellos o a sus 
grupos. 
 
"Ha habido elecciones que yendo 20 o 30 puntos arriba, perdemos; en el PAN ganamos o perdemos una elección, 
no el día de la elección sino desde el día que elegimos un candidato. 
 
"Hay una parte de ese grupo (de panistas) que decide no ayudar, no estar cerca de esa candidatura, o que juega a 
los brazos caídos, o que se vende muy caro". 
 
Afirmó que con el apoyo de sus correligionarios, su partido ganará en el 2012. 
 
Así lo dijo 
  
"Necesitamos candidaturas que no nada más ganen adentro del PAN, necesitamos que también ganen afuera del 
PAN". 
 
Josefina Vázquez Mota, Diputada panista 
 
 
 
 

Ven ataques a Delegado 
Defienden a Lobo integrantes de comités ciudadanos; acusan intereses políticos 
 
Mariel Ibarra y Alberto Acosta 
 
(10 julio 2011).- Coordinadores e integrantes de 11 Comités Ciudadanos, así como el Jefe Delegacional de Gustavo 
A. Madero, Víctor Hugo Lobo, acusaron a los vecinos que se organizaron para manifestar su inconformidad sobre 
el Presupuesto Participativo en la demarcación ante el Instituto Electoral del DF (IEDF) de tener intereses 
políticos. 
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En entrevista, el Delegado aseveró que las personas que lo acusan de malos manejos de este presupuesto no tienen 
ninguna representatividad y sólo buscan golpearlo políticamente. 
 
"No con todos los vecinos podemos estar en el mejor de los ánimos, pero sí estamos construyendo una relación de 
respeto (...) pero no podemos permitir que un grupo de interés intente generar la percepción de que se están 
manipulando los recursos de la Delegación", expresó Lobo, quien aseguró que no existe ningún frente en su 
contra. 
 
Ayer, se publicó que integrantes de 18 Comités Ciudadanos de la demarcación solicitaron en mayo pasado, un 
registro ante el IEDF para dejar constancia de su inconformidad ante la autoridad que los acreditó como 
representantes vecinales. 
 
De acuerdo con Lobo, hasta el momento el Instituto Electoral no les ha notificado de esa inconformidad de los 
vecinos. 
 
"No hemos sido convocados como Delegación de una condición de un frente, existe la figura pero entiendo que se 
rechazó por inconsistencias porque son posiciones individuales de algunos miembros de los comités y una persona 
no le da representatividad a éste", indicó Lobo. 
 
Agregó que 200 de los 220 comités vecinales son afines y participan con él. 
 
En tanto, Vicente Ortega, coordinador del Comité Ciudadano Planetario Lindavista, acusó a la diputada Lizbeth 
Rosas de estar atrás de los integrantes de los Comités que buscan realizar el frente. 
 
"Yo también fui convocado para formar parte del disque frente y traían un documento ya establecido, y cuando les 
solicité que me dieran el documento para consensuarlo con mi Comité se me excluyó, luego vi que lo único que se 
formó fue un frente común de ataque y rechazo hacia el Delegado. 
 
"Esta situación dio como resultado que el compañero Víctor Ramírez, que no es parte del Comité vecinal dirigiera 
todas la reuniones, el documento que se elaboró para formar la asociación no se retroalimentó ni se pidió nuestra 
opinión, pues fue un documento elaborado por Lizbeth Rosas", indicó. 
 
A su vez, los vecinos que expresaron su inconformidad ante el IEDF, rechazaron que su movimiento tenga 
intereses políticos como acusa el Delegado. 
 
"Nosotros estamos en nuestro libre derecho a organizarnos para manifestar nuestras inquietudes e 
inconformidades hacia el Gobierno delegacional, pero con el Delegado así se manejan las cosas, si no estás a favor 
de lo que haces ni lo apoyas como representante ciudadano, es porque tienes un interés político", dijo Víctor Hugo 
Ramírez, integrante del Comité Ciudadano de la unidad SCT Vallejo. 
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PLAZA PÚBLICA / El ISSSTE como botín 
 
Si bien Fox designó director del ISSSTE al propio González Roaro, el ingreso directo de Gordillo a la SEP carecía 
de antecedentes. Fue una franca cesión del Presidente Calderón a su aliada 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(10 julio 2011).- A los protagonistas del escándalo en torno al ISSSTE les pasa lo que al soldado andaluz Fermín 
Trigueros, que según una coplilla popular española tenía tal fama de embustero que cuando fue decretada su 
muerte, y ya colocado en la fosa, saludó a los sepultureros que de todas maneras lo enterraron imaginando que 
también mentía al afirmar que estaba vivo. Y es que el descrédito de los mendaces consuetudinarios es tal, 
concluía el verso callejero, que afirmarán "que hay Dios y les dirán que mienten". 
 
Pero sólo a manera de hipótesis, demos por cierto que Elba Esther Gordillo pidió a Miguel Ángel Yunes, en enero o 
febrero de 2007 -él ha mencionado las dos fechas- en un hotel de San Diego, al que acudió devoto, una cuota de 20 
millones de pesos cada mes. De la boca de Yunes sabemos que se negó a hacerlo. No sabemos, sin embargo, y es 
importante dilucidarlo, sea en la vía de los hechos o de la lógica política, qué pasó después. 
 
Es de suponer que un colaborador del Presidente, designado apenas unas semanas atrás, estaba obligado a 
informar de la desmesurada pretensión de Gordillo, que había entablado relación con Calderón por lo menos 
desde septiembre de 2005 por mediación de Yunes, y que éste lo hizo. Debemos, en consecuencia, conjeturar que 
el Presidente quedó al tanto de la solicitud de la profesora. Una segunda alternativa es que, movido por la 
discreción, que ha de ser una de sus virtudes, Yunes guardó el atrevimiento de Gordillo en lo íntimo de su 
conciencia y únicamente lo dio a conocer el martes pasado, en una conferencia de prensa convocada a modo de 
respuesta de la que Gordillo había mantenido el miércoles anterior. 
 
Si Calderón estuvo enterado, hemos de preguntarnos cuál fue su reacción. Tal vez felicitó a Yunes por la 
escrupulosa defensa que con su sola negativa hizo del patrimonio del ISSSTE. Quizá le pidió que, no en la medida 
planteada pero sí en otras dimensiones, accediera a lo pedido por la amiga de ambos, a fin de conservar vigente su 
voluntad de colaborar con el naciente gobierno. O, plenamente solidario con su colaborador, acaso buscó a 
Gordillo y le aclaró que el pacto político que establecieron antes de la elección de julio de 2006 no incluía la 
disposición de recursos públicos en provecho de un partido que, por más simpático que resultara a Calderón, por 
el papel que había desempeñado en la trama para hacerlo sentarse en la silla presidencial, no era ni siquiera su 
propio partido. 
 
Cualquier cosa que sucediera, lo ocurrido no alteró en nada el vínculo entre Gordillo y el Presidente. Tal como lo 
requería la situación, el Ejecutivo contó con la profesora y con Joel Ayala, dirigente de la federación burocrática 
tradicional, puesta en apuros por maniobras de Gordillo, para lograr la reforma al régimen de pensiones del 
personal público. En marzo del primer año completo de gobierno, uno o dos meses después del encuentro de 
Gordillo y Yunes en San Diego, la dirigente magisterial aparecía como plena aliada de Calderón. Quizá era 
demasiado pronto en el ejercicio de su relación para dejarse manejar por el despecho, si ocurrió la negativa del 
director del ISSSTE, cuya posición política mejoró notablemente porque se le contó entre los hacedores de una 
reforma crucial para las finanzas públicas, según la versión del secretario de Hacienda, Agustín Carstens. 
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La consecuencia política de aquella negativa, si la hubo, tampoco estorbó el trazo hacia el arreglo educativo que, 
según Calderón, explica la influencia de Gordillo en los nombramientos ejecutivos en áreas delicadas de su 
gobierno. Si bien demoró hasta mayo de 2008, se firmó la Alianza para la calidad de la educación. No era el primer 
pacto que suscribían la Secretaría de Educación Pública y el SNTE. En 1992, el acuerdo para la modernización de 
la educación fue convenido por el gobierno federal con los gobiernos estatales y la participación del SNTE. Crecida 
la influencia de la lideresa, con Fox se suscribió también un pacto bilateral. Pero el de 2008, que está vigente, 
cuenta con una peculiaridad. El poder gordillista está de uno y otro lado de la mesa. Frente a la dirección 
magisterial se sienta, al lado del titular de la SEP, el subsecretario de Educación Básica, Fernando Gonzá- lez 
Sánchez, yerno de la profesora. 
 
En su descargo, Calderón alegó que no hizo más que re- frendar acuerdos to- mados entre Fox y Gordillo. Podía 
haber invocado también a Zedillo, que nombró en honor de su buen entendimiento con Elba Esther al profesor 
Benjamín González Roaro como subsecretario para la atención de los asuntos educativos en el Distrito Federal. Y 
si bien Fox designó director del ISSSTE al propio González Roaro, el ingreso directo de Gordillo a la SEP carecía 
de antecedentes. Fue una franca cesión del Presidente a su aliada. 
 
En ese avance de Gordillo es preciso reconocer la mirada estratégica que ha guiado los pasos de la lideresa 
magisterial. Ha tenido la habilidad de combinar sus logros tácticos con una visión de largo alcance. No fue casual, 
aunque todavía ignoramos cuál era su meta en ese terreno, que desde el tiempo de Fox demandara contar con un 
delegado suyo en el ámbito de la seguridad pública. Lo fue primero Yunes, a quien sustituyó Campa. Calderón se 
ufanó ante León Krauze de no haber nombrado a un gordillista en reemplazo de Campa, cuando a éste lo despidió 
Genaro García Luna. Dejó de lado el hecho de que en la Lotería Nacional el compromiso con la profesora ha 
permanecido a través de tres directores, todos ellos leales a la profesora. Por su parte, Campa quedó atrapado 
entre dos factores que influyen poderosamente en el ánimo presidencial, el vínculo con su aliada (que aparentaba 
seguir siéndolo por lo menos hasta hace una semana y media) y el secretario de Seguridad Pública, que cada vez 
más claramente se perfila como el Vladimiro Montesinos (el funesto consejero de Alberto Fujimori) de Calderón. 
Campa salió de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública y no lo reemplazo otro 
gordillista en bien de la relación del Presidente con su colaborador. 
 
Tampoco influyó Gordillo en la designación de Jesús Villalobos López como director del ISSSTE cuando, en 
febrero del año pasado, Yunes renunció al cargo. Aunque la sagacidad de Gordillo le habrá permitido percatarse de 
que Yunes procuraba sentar su propio poder en ese instituto, esperó a que llegara el momento de que un nuevo 
director general fuera nombrado por el Presidente y Villalobos, mero sustituto provisional por disposición interna 
en la institución, se marchara a su casa. Pero ese momento no llegó. Ignoramos, porque la franqueza con que 
habló la presidenta delante de la prensa el 29 de junio no abarcó todos los campos de su relación con Calderón ni 
entró en pormenores, si ha estado en negociaciones (de esas que según ella y Calderón no deben asombrar a 
nadie) con el Presidente para recuperar el dominio sobre el organismo de la seguridad social de los empleados 
público y si, habiéndolas, no han tenido un resultado favorable a ella. 
 
Sea de ello como fuere, el hecho es que ella pretende recuperar su control sobre el ISSSTE o adquirirlo si es que no 
contaba con él gracias a la reciedumbre moral de Yunes. Como no es una luchadora atropellada, sino que le 
concede tiempo al tiempo, Gordillo ha ido emplazando sus piezas para actuar en firme. La federación de sindicatos 
burocráticos por ella creada a partir de 2004 -construcción política que da nueva cuenta de sus estrategias de largo 
plazo- ha ido consolidando sus posiciones en la representación del personal público. Le hacía falta estar a la par 
que la FSTSE en los órganos de gobierno del ISSSTE y sus filiales (principalmente Pensionissste). 
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Lo consiguió jurídicamente pero Villalobos, que seguramente actúa de consuno con Yunes y con Calderón, estorba 
la consumación política del ascenso gordillista hacia el control del ISSSTE. 
 
Por eso han crecido las presiones públicas de la federación burocrática de Gordillo y del propio SNTE, dizque para 
aclarar las cuentas en la gestión de Yunes y su dependiente. No es que la transparencia sea preocupación vital para 
los líderes sindicales que dicen buscar rendición de cuentas. Lo que buscan es el despido del actual director y la 
toma de control del Instituto por Gordillo. En suma, lo que hoy ha separado a Gordillo y a Calderón, con la 
presencia de Yunes como un patiño en los libretos cómicos, es el ISSSTE como botín. 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Cineasta 
 
Catón 
 
(10 julio 2011).- "Esto que vemos es un símbolo fálico". Así dijo el guía del museo a los visitantes. Himenia 
Camafría, célibe madura, se inclina sobre su amiguita Solicia Sinpitier y le dice al oído: "Francamente a mí me 
parece otra cosa"... Babalucas invitó a una linda chica a salir la noche del sábado. (Nota: esta historia sucedió en la 
era AC, antes de Calderón, cuando todavía se podía salir el sábado en la noche). Al llegar por ella se encontró con 
que la muchacha había sido acometida por una fuerte laringitis, y no podía hablar. "¿Qué quieres que hagamos?" -
le preguntó Babalucas. Ella tomó una libretita y dibujó un plato con un filete. "Entiendo" -dijo el tonto roque. Y la 
llevó a cenar. Al terminar la cena le preguntó: "Ahora ¿qué quieres que hagamos?" Ella hizo en la servilleta el 
dibujo de una pareja bailando. "Entiendo" -dijo Babalucas. Y la llevó a bailar. Le preguntó luego: "¿Qué deseas que 
hagamos ahora?" Ella, sonriendo provocativamente, dibujó una cama. "Entiendo -dice el badulaque-. Pero me 
temo que éstas no son horas de ir a ver muebles"... La Cofradía de la Reverberación, selecto grupo religioso, hizo 
un viaje en avión para asistir a su congreso anual. A la mitad del vuelo uno de los dos motores de la nave sufrió un 
desperfecto, y la correspondiente hélice dejó de girar. Los pasajeros, claro, se inquietaron, y empezaron a 
murmurar entre sí llenos de alarma. "No hay motivo de preocu- pación -los tranquilizó la azafata-. Con un solo 
motor podemos perfectamente continuar el vuelo, y aterrizar con seguridad". Inquiere una señora, preocupada: 
"¿Estás segura de que no hay peligro?" "Ninguno" -responde sonriendo la muchacha-. Además, señora, recuerde 
usted que vamos muy bien acompañados: con nosotros viajan dos obispos". "Soy una persona religiosa -declara la 
señora-, pero francamente yo preferiría dos motores y un solo Obispo, y no dos obispos y un solo motor"... De 
regreso de sus vacaciones el marido de Tabu Larasa les contó a sus amigos: "A mi mujer se le ocurrió pasearse por 
la playa con un bikini topless, o sea de una sola pieza. Un policía la detuvo por atentado al pudor, y la llevó con el 
juez así como andaba, con el torso al aire". "¡Qué barbaridad! -exclama uno de los amigos-. Y ¿qué le sucedió a 
Tabu?" "Nada -responde el marido-. El juez la vio y la dejó libre por falta de evidencias"... Un individuo llegó al 
Cielo, y fue recibido en la puerta de las perlinas salas por un ángel. Le pregunta el sujeto: "¿No es San Pedro el 
portero celestial? ¿No debe él recibirnos a los que aquí llegamos?" "Se supone -responde el espíritu celeste-. Pero 
ahora está muy ocupado haciendo una película". "¿Una película?" -se asombra el tipo. "Sí -responde el ángel-. Le 
entró la ventolera de convertirse en cineasta y producir un film. Habló con Shakespeare y Cervantes para que 
escribieran el guión; los escenarios se los encargó a Miguel Ángel; la música será de Mozart; la canción tema la 
compuso Cole Porter; la coreografía es de de Busby Berkeley; Gabriel Figueroa será el camarógrafo; los efectos 
especiales los diseñó Steven Spielberg, y la dirección estará a cargo de Orson Welles. 
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El galán será Clark Gable, y el principal rol femenino lo tendrá Fredesvinda Patané. Ah, y las locaciones serán en 
Saltillo". "¡Fantástico! -exclama con entusiasmo el recién llegado-. ¡Lo mejor de lo mejor! Pero dime: ¿quién es 
Fredesvinda Patané?" "Bueno -responde con cierta turbación el ángel-. San Pedro tiene esta amiguita y... tú sabes 
cómo es esto"... Rosibel llegó a la oficina en muletas, con los dos pies enyesados. "¿Qué te sucedió?" -le preguntan 
alarmadas sus compañeras. Contesta Rosibel: "Un accidente de automóvil". "¿Tuviste un choque o te volcaste? -
inquieren las amigas consternadas-. ¿Un coche te atropelló?" "No -explica Rosibel-. Un pie se me atoró en el 
volante, y el otro en la guantera". (No le entendí)... FIN. 
  
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

DOMINGRILLO 
 
Marco Antonio Flota 
 
(10 julio 2011).- ¡Irreverente, comparar a la Sub 17 con los Niños Héroes! (Aunque Julio Gómez, con la cabeza 
vendada, se parecía a Morelos). 
  
El cuate Calderón, que siempre está en la red -pero no el ex portero Nacho, sino el Presidente tuitero-, les mandó 
un mensaje: "¡Ése es el carácter que México necesita!". Pero ese carácter ya lo tenemos: Gómez, tras el golpazo, 
aún sangrando, tiró a matar, como Miguel Ángel Yunes a la Gordillo. Para anotar el tanto del triunfo, el mismo 
Gómez se echó una maroma que envidiaría Hugo Sánchez, pero no la Maestra, que las da mejores. ¿Quién hubiera 
pensado que el gol olímpico de Espericueta se iba a meter a la cabaña o que Calderón llegaría a la que construyó 
Fox en Los Pinos? Sin embargo, no nos hagamos tantas ilusiones: los chavos prometen mucho, pero también 
Armando Biebrich y Pedro Joaquín Coldwell fueron Gobernadores casi niños, y ya vimos cómo terminaron. 
Esteban Moctezuma fue Secretario de Gobernación casi a la edad de Carlos Fierro, pero ahora es empleado de TV 
Azteca (Fierro, con más suerte, acabará de comentarista de Televisa). Ojalá que Pablo Tostado no termine 
quemado, como el Peje, y que Marcelo Gracia tenga más que Ebrard. De todos modos, esta tarde van por la gloria 
contra Uruguay. Al partido de la semifinal asistió doña Margarita, y les dio suerte. Si hoy la acompaña el 
Presidente, puede haber empate. Pero si van a los penales, ¡aguanten vara como Raúl Salinas, no huyan como el 
Chapo! 
  
Se pensaba que la Maestra y Yunes eran compadres, pero resultaron comadres. 
  
Hay opiniones de que, ante un probable quinazo -o mejor dicho, jonguitudazo, porque la Quina sí sabe leer-, se 
engalló la Maestra: convirtiose en la Pro... ¡fua! y reveló el pacto de 2006, pagado con el ISSSTE y la Lotería. Pero 
de Miguel Ángel Yunes se deslindó -¿o debe decirse "se desfeó"?- y sólo calificó a Yáñez de "huerfanito". Lógico, 
pues estuvo en la Lotería. Yunes se tomó un Ecuanil, de esos que no hay para los pacientes del ISSSTE, y le sacó 
sus trapitos -de Dior, Gucci, Valenciaga- al Sol: que le pidió 20 millones mensuales para el Panal y 300 para la 
campaña de 2009, pero no se los dio porque sólo quería echárselos a su bolsa de la línea Grace Kelly. Calderón 
aceptó que sí hubo negociación, pero nomás le respetó a la Miss difusa -no micifuza, conste- las posiciones que le 
había dado Fox (como al Chapo, haga de cuenta). En fin, todavía dará para más este espectáculo lamentable 
(seguirán mentándosela). 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx


 
DOMINGO 10 DE JULIO DE 2011 
 

14 

 Agradeció Peña Nieto el éxito electoral a sus operadores. Con la operada Maistra habría alianza para 2012. 
  
Como es la moda, para impulsar su candidatura, ya crearon una cosa llamada Expresión Política Nacional, cuyas 
siglas, EPN, son las iniciales de Enrique Peña Nieto, dicen los criticones. Pero no es cierto: EPN quiere decir 
"Esperamos Pinos Nuevamente"... Según el Peje, con el apoyo financiero y publicitario que tuvo Eruviel Ávila, 
"gana hasta una vaca, con perdón de las vacas". No le ha contestado ni la Vaca Tomasa de Patylu, la de César Nava. 
En cambio, el Gelboy puede triunfar con las vacas de la Lotería si pacta con Gordillo... Afortunadamente, 
desapareció la amenaza del ciclón "Salinas"... digo: "Calvin". El otro todavía sopla. 
  
Elemental, mi querido... 
 
 -¡Es inconcebible que Moreira le herede la Gubernatura de Coahuila a su hermano! 
-¡Ujum!... ¿Y cómo va la precampaña de Cocoa en Michoacán? 
 
 La Red 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, el PRD. 
-¿Por qué declaró el Peje "Así gana hasta una vaca"? 
-Porque hizo el oso su candidato Encinas. 
 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, Los Pinos. 
-¿Invitó el Presidente a comer a Manlio Fabio Beltrones? 
-Afirmativo. 
-¿Y cuál fue el menú? 
-Costillas de Cordero y vino Valdepeñas. 
 
   
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
ISSSTE 
Isssther 
Peje 
¿Paje? 


